

ABSTRAK

Kholifatuningsih, 12102173003, Pandangan Ulama Berau Kalimantan Timur tentang Tradisi Bapacar Menjelang Pernikahan pada Masyarakat Berau Kalimantan Timur, Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2021, Pembimbing: Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I.,M.Hum.

Kata Kunci: Ulama, Bapacar, Pernikahan.

Tradisi bapacar menjelang pernikahan pada masyarakat Berau yang sampai saat ini masih dijaga kelestariannya, padahal tradisi ini tidak diperintahkan oleh hukum Islam tetapi dilaksanakan dengan konsisten seperti sebuah ritual yang wajib. Untuk mengetahui hukum dari prosesi tradisi bapacar ini maka dibutuhkan sebuah tinjauan hukum; menurut pandangan ulama Berau.

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pelaksanaan tradisi bapacar menjelang pernikahan pada masyarakat Berau Kalimantan Timur?, 2) Apa makna yang terkandung dalam Tradisi Bapacar?, 3) Bagaimana pandangan ulama Berau tentang tradisi bapacar dalam perkawinan.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah penelitian hukum dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data terdiri dari observasi terhadap prosesi tradisi bapacar serta pandangan ulama Berau. Dengan mewawancarai pengantin perempuan, tetua adat, dan ulama Berau. Dan dokumentasi terhadap prosesi tradisi bapacar. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data (*reduction data*), penyajian data (*display data*), dan penarikan kesimpulan/verifikasi.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Tradisi bapacar pada masyarakat Berau dilaksanakan oleh tetua adat selama tiga hari berturut-turut menjelang akad nikah dengan cara memasang ramuan daun pacar dan gambir pada dua telapak tangan beserta kesepuluh jari pengantin, dengan iringan doa dan sholawat Nabi dan diterangi oleh cahaya lilin yang ditancapkan di atas mangkuk berisi beras kuning. 2) Tradisi bapacar memiliki beberapa makna yakni, menggambarkan bahwa kehidupan masa remaja telah berubah menjadi kehidupan rumah tangga, dengan tanda pacar ini juga menjadi pertanda telah siap menjalin kehidupan rumah tangga, agar dalam kehidupan rumah tangga kelak selalu seperti daun pacar yang segar dan selalu berwarna hijau dan cerah, agar kehidupan rumah tangga langgeng seperti susahnya terhapus warna pacar di kuku jari tangan dan kuku jari kaki. 3) Ulama Berau memandang bahwa tradisi *bapacar* menjelang pernikahan pada masyarakat Berau hukumnya diperbolehkan. Karena termasuk dalam kaidah ushul fiqih yakni *urf sahih*, karena merupakan adat kebiasaan yang sudah dilakukan sejak zaman dahulu dan tidak melanggar hukum Islam dan bahan yang digunakan tidak mengandung unsur unsur yang diharamkan dalam Islam.

ABSTRACT

Kholifatuningsih, 12102173003, East Kalimantan's Ulama's View on the Ayahcar Tradition Before Marriage in the Berau Community of East Kalimantan, Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, IAIN Tulungagung, 2021, Advisor: Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M. Hum.

Keywords: Ulama, Fathers, Marriage.

The tradition of paternity before marriage in the Berau community is still preserved, even though this tradition is not ordered by Islamic law but is carried out consistently as an obligatory ritual. To find out the law of this father's tradition procession, a legal review is needed; according to the views of the Berau scholars.

The formulations in this research are: 1) How is the implementation of the paternity tradition before marriage in the Berau community of East Kalimantan?, 2) What is the meaning contained in the Ayahcar Tradition?, 3) What are the views of Berau scholars regarding the paternity tradition in marriage.

The research method used by the researcher is legal research using a qualitative approach. The data collection technique consisted of observing the traditional procession of the father and the views of the Berau clerics. By interviewing the bride, traditional elders, and Berau clerics. And documentation of the procession of the father's tradition. While the data analysis technique uses data reduction (data reduction), data analysis (data display), and drawing conclusions/verification.

The results of this study indicate that: 1) The tradition of bapacar in the Berau community is carried out by traditional elders for three consecutive days before the marriage contract by placing a mixture of henna and gambier leaves on the two palms of the hands along with the ten fingers of the bride, with the accompaniment of prayers and prayers of the Prophet. and lit by the light of a candle stuck above a bowl of yellow rice. 2) The father's tradition has several meanings, namely, illustrating that the life of adolescence has turned into married life, with this boyfriend sign also being a sign that you are ready to start domestic life, so that in married life you will always be like fresh and colorful henna leaves. green and bright, so that household life lasts like the difficulty of erasing the color of henna on fingernails and toenails. 3) Berau clerics view that the tradition of fatherhood before marriage in the Berau community is legally permissible. Because it is included in the rules of ushul fiqh, namely urf sahih, because it is a custom that has been carried out since ancient times and does not violate Islamic law and the materials used do not contain elements that are forbidden in Islam.

ملخص

لمرشد: ذوالدكتور خوليفاتونينجسيه، 12102173003 ، وجهة نظر أولاما بيرو لشرق كاليمانتان حول كلية الشريعة والعلوم القانونية ، إيان تولونغ أغونغ 2021

نيها س ، ه .

الكلمات الرئيسية: العلماء، بابكار، الزواج.

تقليد الآباء الذي يؤدي إلى الزواج في مجتمع بيرو الذي لا يزال حتى الآن صامستمر، على الرغم من أن هذا التقليد لا يأمر به الشريعة الإسلامية ولكن يتم تنفيذه باستمرار كطقوس إلزامية. لمعرفة قانون هذا الموكب من تقاليد ، هناك حاجة إلى مراجعة قانونية ؛ في وجهة نظر بيرو

الصياغات في هذه الدراسة هي: (1) كيف يتم تنفيذ تقليد بابكار قبل الزفاف في مجتمع بيرو ، كاليمانتان الشرقية؟، (2) ما المعنى الوارد في تقليد آياهكار؟، (3) ما هي آراء علماء حول تقليد بابكار في الزواج

طريقة البحث المستخدمة من قبل الباحثين هي البحوث القانونية باستخدام نهج نوعي. تتكون تقنية جمع وكذلك العلماء بانودو. من خلال إجراء مقابلات مع العروس ayahcar البيانات من مراقبة موكب تقليد وشيوخ السكان الأصليين وعلماء البيرو. وتوثيق موكب تقليد الآباء. بينما تستخدم تقنيات تحليل البيانات الحد من البيانات (الحد من البيانات) ، وعرض البيانات ، والاستنتاج / سحب التحقق .

وأظهرت نتائج هذه الدراسة أن: (1) تقليد الآباء في مجتمع بيرو قام به شيوخ السكان الأصليين لمدة ثلاثة أيام متتالية قبل اتفاق الزواج بتركيب طهو من أوراق الصديقة والغامبير على كفين إلى جانب أصابع العروس العشرة، مع مرافقة الصلاة وشلوات النبي وإضاءة ضوء الشموع المزروعة على وعاء يحتوي له عدة معان، وهي، واصفا أن حياة المراهقين تحولت إلى حياة ayahcar على الأرز الأصفر. (2) تقليد منزلية، مع هذه العلامة صديقة هو أيضا علامة على أنها مستعدة لتأسيس الحياة المنزلية، بحيث في الحياة المنزلية سيكون دائما مثل أوراق صديقة جديدة ودائما خضراء ومشرقة، بحيث تستمر الحياة المنزلية مثل صعوبة محو لون صديقها على الأظافر وأظافر القدمين. (3) تعتبر أولاما بيرو أن تقليد الآباء الذي يؤدي إلى الزواج في مجتمع بيرو مسموح به قانونا. لأنه مدرج في قواعد الفقه النشيل الذي هو أورف ساهيه، لأنه عرف عرفي تم منذ العصور القديمة ولا ينتهك الشريعة الإسلامية والمواد المستخدمة لا تحتوي على عناصر محظورة في الإسلام